Bei Don Bosco wird's laut - Wenn Handwerk auf Musikbegeisterung trifft

"Wenn das jetzt klappt, bin ich so stolz auf mich! Sie wissen, Herr Böck, ich hab´ das alles alleine geschafft! Das wird so geil klingen!" Der Schüler steckt seine Boombox in die Steckdose und das Autoradio blinkt auf. Seine Augen leuchten und die seiner Mitschülerinnen und Mitschüler auch. Dann wird noch schnell das Handy über Bluetooth verbunden und die ersten Partyhits schallen durch die Holzwerkstatt der Don Bosco Berufsschule Würzburg. Die Begeisterung ist spürbar, an weiter Arbeiten ist nicht mehr zu denken. Drei weitere Boomboxen warten noch auf ihre Fertigstellung, aber das spielt absolut keine Rolle mehr. Jetzt wird gefeiert!

Erst wurde geplant und gezeichnet, dann gesägt, geschliffen, gebohrt und geschraubt. Und am Ende mussten die Lautsprecher noch verkabelt werden. Vierzehn Nachmittage haben wir gemeinsam investiert, um Boomboxen für die Schule, oder auch für den privaten Gebrauch zu produzieren. Wir, das sind sieben Musikfans aus dem Musikprojekt der Berufsvorbereitenden Bildungsmaßnahme der Don Bosco Berufsschule Würzburg.

Zunächst lautete der Vorschlag: "Wir lassen das alles bauen und holen die Box dann ab. Wir sind noch nicht in der Ausbildung." Mit der Zeit sind die Schülerinnen und Schüler aber über sich hinausgewachsen. Sie haben es sich zugetraut mit Werkzeugen wie Akkuschraubern und Abisolierzangen umzugehen, auch wenn sie diese großteils vorher noch nie in der Hand hatten. "Ah, jetzt ist das kaputt" oder "So ist das aber falsch" waren immer ein Anstoß unsere Boombox weiterzudenken und nicht alles fallen zu lassen. Eine Schule der Geduld und vor allem der Selbstwirksamkeit.

"Die kann ich jetzt nicht hier einfach zurücklassen! Da steckt so viel Arbeit drin. Kann ich die Musikbox doch noch abholen?" So ein Schüler aus dem Musikprojekt, nachdem wir unsere Boomboxen den Lehrkräften im Lehrerzimmer übergeben haben. Mit Stolz nahm seine Box dann doch noch mit nach Hause und grinste über beide Ohren. "Jetzt wird's laut!"

Wir bedanken uns bei den Fachlehrern für ihren Rat und das Bereitstellen der Fachräume und Werkzeuge. Danke an die Neumayer Stiftung für die Finanzierung der Boomboxen. Und natürlich gilt unser Danke auch der Schulleitung für das Vertrauen solche Projekte umsetzen zu dürfen.

- Das Musikprojekt der BvB unter der Leitung von Ben Böck